

Promoverán formatos digitales

## Editorial Amalivaca presentó 45 libros en la Filven 2022



El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en la sede de la XVIII edición de la Feria Internacional del Libro en Venezuela (Filven 2022), señaló que impulsará desde la editorial Amalivaca, la producción de archivos digitales descargables de la WEB y transferibles entre dispositivos. (Más info pag. 2).

En Ginebra

## Francia, México y Venezuela concluyen participación en la COP14 con declaración conjunta

P-4



Fondo Nacional Rotatorio  
30 investigadores recibieron financiamientos para proyectos contra la crisis climática

P-3



Asume Pablo Lira  
Cuerpo Civil de Guardaparques tiene nuevo Jefe Nacional

P-5



Soberanía ecológica  
UBV realiza IV Convención de Estudios Ambientales 2022

P-6

Promoverán formatos digitales

## Editorial Amalivaca presentó 45 libros en la Filven 2022

**E**l ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en la sede de la XVIII edición de la Feria Internacional del Libro en Venezuela (Filven 2022), señaló que impulsará desde la editorial Amalivaca, la producción de archivos digitales descargables de la WEB y transferibles entre dispositivos.

Lorca detalló que esta iniciativa se debe a la tendencia mundial y nacional en el uso de las nuevas tecnologías. Asimismo, destacó que desde la cartera Ecosocialista se produjeron un total de 45 obras literarias.

Lorca agradeció al Ministerio de la Cultura por el apoyo brindado para la impresión de los textos que se presentaron en la Feria, e hizo especial énfasis en la cantidad de textos infantiles que el Minec, a través de la Editorial Amalivaca, puso a disposición de los venezolanos este año.

### “Recursos hídricos de Venezuela”

Con autoría ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y la directora General de Patrimonio Forestal, Zoraima Echenique, se presentó el libro “Recursos hídricos de Venezuela”.

Al respecto, la coautora Zoraima Echenique indicó que el texto forma parte de las 45 publicaciones que llevó la Editorial Amalivaca del Minec a la Feria, y manifestó que el escrito tiene una dedicación especial.

“Este texto se lo dedicamos a todas las comunidades, a las comunas, consejos comunales, las escuelas y liceos. Es un documento de consulta para aprender sobre nuestros recursos hídricos”, dijo.

Indicó que con “Recursos hídricos de Venezuela” se podrá saber cómo cuidar y proteger las fuentes de agua, y con ello combatir la crisis climática.



Desde Minec se produjeron un total de 45 obras literarias

Fondo Nacional Rotatorio

## 30 investigadores recibieron financiamientos para proyectos contra la crisis climática



*Se trata de la primera avanzada de financiamiento para investigaciones en 10 estados del país*

**E**l ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, entregó a 30 investigadores financiamientos por un monto total de 9.000 petros, para desarrollar proyectos sobre el cambio climático.

El titular para el Ecosocialismo explicó que las cantidades otorgadas corresponden a una

primera avanzada de investigaciones que se desarrollan principalmente en 10 estados del país, asimismo señaló que dicha acción busca enfrentar la crisis climática.

“Cumplimos con una de las instrucciones del presidente Nicolás Maduro Moros, en materia de combate y enfrentamiento a la crisis climática que amenaza a la humanidad y al planeta Tierra”, dijo.

Los recursos provienen del Fondo Nacional Rotatorio para financiar proyectos contra la crisis climática, aprobado por el Mandatario Nacional en mayo, durante el acto de clausura del Primer Congreso Nacional de Investigadores e Investigadoras sobre el Cambio Climático, que se realizó en Caracas.

En Ginebra

## Francia, México y Venezuela concluyen participación en la COP14 con declaración conjunta



Venezolanos hablaron sobre el Programa Nacional de Recuperación de Tortugas que se lleva a cabo en el país

**V**enezuela concluyó su participación en la 14° Reunión de la Conferencia de las Partes Contratantes (COP14) de la Convención sobre los Humedales, conocida como la Convención Ramsar con una declaración conjunta, junto a Francia y México sobre las tortugas.

En la exposición, los venezolanos hablaron del Programa Nacional de Recuperación de Tortugas que se lleva a cabo en el país, que incluye la protección de los nidos, las liberaciones de

tortuguillos, los procesos de formación y certificación de tortugeros, los que se constituyen en protectores comunitarios de los quelonios.

En la COP14, que se realizó en la ciudad de Ginebra en Suiza, acudieron como representantes de Venezuela el director General de Políticas de Gestión y Conservación de Ecosistemas del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Franklin Linares, y el especialista en zonas costeras, también del Minec, Abigail Castillo.

UPAFV

## Secretario Ejecutivo del Alba-TCP dicta clase magistral sobre Diplomacia Ambiental

**E**l secretario Ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), Sacha Llorenti, dictó una clase magistral sobre la diplomacia ambiental.

La exposición la realizó en el salón Waraira Repano de la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (Upafv), Llorenti indicó que su presencia es una buena oportunidad para compartir con los estudiantes y profesores sobre temas de importancia global, “no solamente de la crisis climática sino también de la crisis del multilateralismo”.

“Intentamos dibujar algunas salidas a esta terrible crisis que nos involucra a todos, pero identificando claramente quiénes son los responsables”, dijo.

Señaló que “no se puede hablar de crisis climática sin mencionar los efectos del capitalismo como el principal factor de esta grave situación”.

“La crisis se tiene que resolver mediante el principio de responsabilidades comunes entre todos los Estados, pero diferenciadas. Es imprescindible conocer el contexto social y económico de cada país”, aseguró.

Asume Pablo Lira

# Cuerpo Civil de Guardaparques tiene nuevo Jefe Nacional



*Proteger la naturaleza, es proteger la Patria*

**C**on presencia del ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, se produjo la transmisión de mando del Cuerpo Civil de Guardaparques del Instituto Nacional de Parques (Inparques), en un acto que se realizó en la sede principal de los guardianes de la naturaleza frente al Parque Recreacional Francisco de Miranda en la Gran Caracas.

En la actividad, el Jefe Nacional saliente de la agrupación, Carlos Abreu, entregó el estandarte y funciones de la organización al encargado entrante, Pablo Lira, quien detalló que "tenemos muchas metas por cumplir, acciones fundamentales relativas al crecimiento profesional de cada uno de los integrantes del cuerpo", afirmó.

Sostuvo que hay un gran reto respecto al trabajo sobre el cambio climático, un punto vigente a propósito de la reciente, 27° Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27).

"Tenemos la capacidad y vamos a aportar, a través del Cuerpo Civil de Guardaparques, muchas funciones en el contexto del cambio

climático, la preservación de la vida en el planeta y la salvación de la especie humana", indicó.

Señaló que la organización se honra de "estar orgullosa, feliz y contenta de la gran participación y diariamente lo vamos a demostrar".

Por su parte, el encargado saliente del Cuerpo, Carlos Abreu, manifestó que hace la entrega del mando "ejercida durante mucho tiempo con la responsabilidad de llevar a cabo grandes tareas".

"Dejamos un Cuerpo de Guardaparques consolidado, con instrumentos legales, una capacidad operativa para cubrir las acciones y las funciones que realizan los guardaparques", aseguró.

Refirió estar orgullo y le hace entrega a Lira, quien "ha sido luchador y nos ha acompañado en este andar para la consolidación del Cuerpo Civil de Guardaparques".

"Agradezco a todo el contingente de guardaparques, al equipo que durante algunos años trabajó a mi lado, a Inparques y al Ministerio para el Ecosocialismo. Dice nuestro lema: proteger la naturaleza es proteger la Patria", aseveró.

Soberanía ecológica

# UBV realiza la IV Convención de Estudios Ambientales 2022



*Llaman a avanzar en la construcción de los sistemas de alerta temprana*

**D**esde la Universidad Bolivariana de Venezuela (UBV), se realizó la IV Convención de Estudios Ambientales UBV 2022, en la que se destacó la producción de soberanía ecológica en tiempo de crisis climática.

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, dio las palabras de inicio en el acto de instalación de la convención, estuvo acompañado por el diputado a la Asamblea Nacional (AN) y presidente de la comisión permanente de Ecosocialismo, Ricardo Molina, y la rectora de la UBV, Sandra Oblitas

Lorca manifestó que en “la construcción de un nuevo modelo de desarrollo, en el que se toma en cuenta la naturaleza como eje central para poder garantizar la supervivencia nuestra como especie, es fundamental que participen todos los sectores de la sociedad”, por lo que aplaudió la iniciativa de dicha casa de estudios superiores.

Sostuvo que el tema del ambiente, el Ecosocialismo, el cambio climático o crisis climática es algo que debe ser manejado por todos los venezolanos.

Agregó que en la COP27 se logró una victoria “que se ha venido construyendo y es el empoderamiento de Venezuela del tema del cambio climático en todos los escenarios internacionales, que se corona

con la presencia el Jefe de Estado venezolano, que no ocurría desde el 2009”.

“Que el Presidente de la República haya ido a una cumbre del cambio climático, es una victoria de todos nosotros, que estamos en la batalla, porque hemos puesto en la palestra política el aspecto de la crisis climática y del problema ambiental”, afirmó.

Añadió que “no podemos seguir aplicando los mismos métodos de desarrollo urbano, ni de asentamiento que se han utilizado históricamente”.

“Los ejemplos de Las Tejerías, el de Tucaní hace dos días, Valle Verde en Anzoátegui, Los Castaños y El Limón con varios eventos indican que nos toca adaptarnos y esto nos lleva a hacer un ejercicio de pensamiento sobre estas situaciones climáticas adversas, asentamientos equivocados y falta de planificación”, aseguró.

Aseveró que se hizo “un trabajo de mapas de riesgos comunitarios con la profesora Lucía Barboza, que ha sido pasado por todo el país y muchas comunidades, junto con el Movimiento Somos Venezuela, y las personas están haciendo sus mapas de riesgos comunitarios y hacia dónde tenemos que avanzar para la construcción de los sistemas de alerta temprana”.

Acción conjunta

## Recolectados 60 kilos de caracol africano en el estado Falcón

**C**on la participación de una comisión del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y voceros del Poder Popular, se logró recolectar 60 kilos del caracol gigante africano, del sector Siburúa en la parroquia Guzmán Guillermo, del municipio Miranda del estado Falcón.

La delegación del Minec recibió apoyo para las inspecciones y retiro de los moluscos, de personal de Protección Civil (PC), del Instituto Nacional de Salud Agrícola Integral (Insai) e integrantes de las Unidades de Batalla Bolívar Chávez (UBCH).



*Participaron diferentes organismos*

Cuidado del ambiente

## "Un estudiante, un árbol" llega al plantel Monseñor José H. Paparoni en Barcelona



*Reforestada área con 120 árboles*

**E**l programa "Un estudiante, un árbol", que promueve el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), llegó a la Unidad Educativa "Monseñor José H. Paparoni en la ciudad de Barcelona, estado Anzoátegui.

En la institución se desarrolló una charla de sensibilización con el objetivo de generar conciencia sobre el cuidado del ambiente, la importancia de establecer plantas y la conformación de las brigadas Guardianes del Árbol.

Durante la jornada se procedió con una reforestación en las áreas verdes del centro

educativo, en la que se emplearon 120 árboles de diversas especies, con los cuales se contribuirá al combate contra el cambio climático y se dará cumplimiento del Tercer Vértice de las Líneas Estratégicas de Acción del Buen Gobierno, determinadas por el presidente Nicolás Maduro.

Además de los servidores del Minec Anzoátegui, a través de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE), a cargo de Mayra Flamenco, participaron integrantes de la Misión Árbol, Guardianes de Árbol en la zona y todos los estudiantes, personal docente y administrativo del plantel.

## AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

20/11/2022

*¡La Patria Grande honra a una valiosa mujer, luchadora y profundamente revolucionaria que hoy 20Nov, se hace eterna. ¡Grande Hebe de Bonafini! Estarás por siempre en los corazones del pueblo venezolano y latinoamericano. ¡Te recordaremos eternamente!*



@NicolasMaduro

18/11/2022



*Hay un cambio de época y de la edad geopolítica en nuestra América y debemos leerla perfectamente, para que se dé un cambio de actitud en todos sus gobernantes. Debemos vernos hacia dentro, y ponernos de acuerdo en la construcción de un espacio económico común.*



@NicolasMaduro

17/11/2022

*La democracia que estamos construyendo, es radical, soberana, directa, de base y popular. ¡Así debe ser siempre! Tenemos la gran tarea de seguir profundizando el poder democrático de las bases y el pueblo, con su juventud, la clase obrera y las comunidades.*



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO